


早期不妊手術

不妊手術こそが動物の過剰繁殖を抑える最善策

エリザベス・オリバーさんは関西地区を中心に、

主として捨大・捨猫の救済を日的とするNPO法
人「ARK」 (A五mal Refllge Kansai)を 立上げた

方ですcこ の文章は「ARK」 の機関誌に掲載さ

れたものを「ARKJの ご了解を得て転載しました。

****

かつて、アークか ら (最 も愛 くるしい時期であ

る)生後 2～ 3か月の子犬 。子猫 を譲渡す る際に

は 「6か月くらいになったら必ず不妊手術をして

くださいねJと 里親 さんにお願い したものですc

獣医師が判断する手術適齢期がその頃だったから

ですcしか し、それはまったくの 「賭けJで したc

仮に 10匹 の子犬を 10人 に譲渡 したとして、新 し

い飼い主 10人 の うち 9人が忠告通 り大に避妊・

去勢手術を受けさせても、受けていない犬が 1匹

でもいれば、私たちの懸命の努力が水の泡に帰す

るからです.ペ ットに不妊手術を受けさせない理

由としては、怠慢、手術料金が高い、手術の リス

クを懸念、さらには、去勢すると雄 らしさを失 う

のではないか (主 として男性飼育者の見解 )、 雌

には初産を経験 させた方が良い (獣医師にもそ う

考える人がいる)、 手術をしたペ ッ トは大 りやす

い (実際は、肥満の原因は食餌 と過食のせい)な
どの誤解からくるものです。

しかし、上述の事情も今 となっては過去のこと、

早期避妊去勢手術が普及する以前の話です。主 と

して ドクター・マ ッキー (Dr Mar宙n Mackie)、

ドクター・ヤング (Dr Jeff Young)等 、米国人獣

医l ljに ならって、アークが早期不妊手術を採用 し

始めてか ら 10年 以上にな ります。アークか ら新
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しい家庭に送 り出す犬猫はすべて不妊手術を済ま

せてきました。私たちが早期不妊手術を初めて提

案 したとき、日本の獣医師の多く|ま懐疑的でした。

理由は、彼 らが旧式な手 1去 に贋れていて、不妊手

術は動物が生後 6か月を過ぎるまで待つべきだと

思い込み、また、幼齢動物に :ヽす る不妊手術への

不安もあつたからです= しか し、tヽ ったん実施 し

てみると、最初は 4か月ま、次 |ま 3か月齢、次は

2か月齢 とい う風に段嗜lti■ 試みたところ、成長

した犬猫 よりも簡単で■ることが判明c麻酔時間

の短縮、脂肪をLIJる 必要う」ない、出 fΠ_量が少ない、

術後の回復が早い (「 F後 30分で子犬・了猫が覚

醒 して走 り出し、食台tを 示十 1な どのメリッ トが

確認 されたのです[実勢、全で|ま 早期避妊去勢手

術が標準化 し、とりわ 1す 、世界各地のシェルター

で実施 されています[かつて
~二

期不妊は骨格の

成長を妨げる」と言われたのも今|ま昔のことです。

避妊去勢手術、とりわけ、早期天妊の重要性 と

利点はどれほど強調 して も足 りません[動物救助

にあたる個人であれ、保護 1舌動の里親をさがす団

体であれ、不妊手術は必ず実施すべき責任であり、

絶対的義務なのです.ま た、収容 した子大を新 し

い飼い主に譲渡する保健所などの公的機関におい

ても同様です。不妊手術 こそが、過乗1繁殖がもた

らす苦 しみや死から大猫を救 うために実施できる

最善策なのです。避妊 していない 12Eの 雌犬とそ

の子孫は、 6年間に 6万 7千匹もの子犬を産み出

す繁殖力をt)っ ています。一方、雌猫 1匹 とその

子孫の場合は、 6年間で 37万匹 もの子猫を生産

し得るのです。
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早期不妊手術

日本の動物管理施設で毎 日500匹 もの 「不用動

物」が殺 され、その多くが子犬 。子猫であること

を思 うと、不妊手術こそが彼 らの命を救い、過剰

頭数をコン トロールする最善策であることは明ら

かです。その上、手術 自体にも様 々な効用が確認

されています。

一般に、不妊手術を受けた動物の方が健康で、長

生きします.lllEの 場合、避妊手術は発情期のス ト

レスと不快感をなくし、子官癌 と子官蓄膿症にか

かるリスクを軽減 し、乳腺腫瘍の発症 リスクを抑

えます.雄の場合、放浪癖や喧嘩が少なくな り、

精巣腫瘍を防ぎ、前立腺癌の発症 リスクを抑えま

す.不妊手術済みの猫はFIV(ネ コエイズ)や
FcLV(ネ コ白血_病)のような致命的感染症に

かかる確率がはるかに低いのです。

世界各地の自治体当局は野良大猫問題に巨額の

税金を投入 し、飼い主不明の動物を捕獲 して殺 し

ています。 日本の場合、福島の現状からわかるよ

うに、地方では、ペ ッ トに不妊手術を受けさせる

飼い主はほとんどいません。 (実際、2011年の東

日本大震災の後、アークは被災ペ ット200 PEを保

護 しましたが、その中で手術済みの動物はほぼ皆

無で した。)被災地では、飼い主の手を離れたペ

ットの生き残 りが、爆発的に増殖 し続けています。
「もうひとつの災害」が進行 しているのです。

被災動物の繁殖予防対策に全力で取組んでいる

のは、ある民間組織だけです。2011年 の大災害後

に野生化 した犬猫の増殖を防ぐため、福島にクリ

ニック (不妊手術専門病院)を開設 したARSF
(アニマル・ レスキュー・システム基金)で、「ス

ペイフクシマJプロジェク トを揚げて精力的に活

動 しています。

不妊手術のタイ ミングの有力候補

オリーブの本動物病院院長 遠藤文枝

(遠藤先生は静岡県の動物病院での診療の傍 ら、

殆 ど隔週末、福島県白河市のスベイクリニックに

通つて、2012年以来、約 2500匹 の被災地の猫の

不妊手術をされています。)

猫の避妊去勢手術は、いつ行 うのがベ ス トなの

か ?飼主にとっても獣医自‖iに とっても悩ましい決

断です。ただ、その選択肢の中に、早期不妊手術

があるとい うことは、すべての関係者にどれほど

有利な事であるかを、声を大にして伝えたいと思

いまづ
~。

早期の定義は 6週齢～ 14週齢。 (日 本では 5ヶ

月齢以下でそ う呼ばれる場合 t)あ ります )。 おお

よその体重 0.5～ 2.Okg。 手術手技は成猫 と変わ

りませんが、当然全てのスケールが小さくな りま

す.麻酔量、出血量、切開創の長 さ、手術時間、

術後回復までの時間.

どうでしょう、想像 しがちな痛々しいイメージ

とはかけ離れていませんか ?

実際、私は飼主の不明な猫も、飼い猫もFlじ術

式で不妊手術をしていますが、幸い、早期に関係

するクレームは未だ頂いてません。それ どころか、

2匹 日3匹 日も早期を希望される方が多いです。

手術の最適な時期は飼育環境、動物の健康状態、

社会的事情などで異な ります。 リアルな現場は、

はつきり線引き出来ない事だらけです。

その中でも、TNRや 保護猫はもちろん、飼猫

も含めた過乗J繁殖問題に対 して、 ^匹 も産ませな

い早期不妊手術が多いに貢献することは間違いあ

りません.

猫問題に関わる皆様には、是非、早期不妊手術

をメニューに加えて頂きたいと願いますc

彗葬議辮
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環境省のパンフレットより 平成 27年 12月

ベツトがしヽきしヽきと生活するために

=:::::鷲
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ベットの「5つの自由」のここ

ケガや病気の場合には適切

な治療 を受 けさせま しよ

う。日頃から病気の予防を

心掛け、健康状態をチェッ

クしましよう。

人間と同じように動物にも命があり、生きてい くために必要な要求

(基本的な
=―

ズ)があ ります。人間に飼われている動物や、人間に

よつてI~l限された環境にいる動物は、自らの意志で基本的な二―ズを

満たすこと(まできません。飼い主にはベッ トの二―ズを満た し、ペッ

トができる限り快通に生活ができるようにする責務があります。

「 5つの農曲』と「終隻鋼養』

5つの自由とは、動物の基本的なニーズが満たされて、動物が心地よく、安心 して安全に暮らせているかを確

かめるための指標です。動物を飼う時に飼い主は、この 5つの自由を与えなければな りません。そして、動物

がその命を終えるまで適切に飼養すること (終生飼養)が、飼い主の 21」物に対する責務です。

飢え 。鶴きからの議山
Freedom from llunger and Thirst

動物にとって貪薔はとでも

大切 cり .動物の種類や年

齢や健康状態にあつた適窃

なフー ドを与えま しょう。

水 (ま新鮮なものがいつでも

飲めるようにしましょう。

からの自由
Freedo薔 frolll Discomfort

清潔で安全で快通な飼養場所―~

用意して、動物が快適に過ごせ

るようにしましよう。

本来の行動がとれる自由
Freedom from behave normally

飼い主 は、それぞれ

の動物が本能や習性

に合 った動物本来の

行動が とれ るように

工夫 しましょう。

饉

豫憾 e撥麗からの白曲
Freedc離 すすo納 Fear and Distress

飼い主 1ま 動物が恐 1存やJ:圧 を受けない

ように、また、精神的な苦痛や不安の

兆候を示 さないよ うに、的確な文す応を

とりま tン よう。

「麟つの議轟」な鰺

属藤:|に :7■ら
'■

(|:る Jりを通切にまう 1社
=)た

め●考え方です.・・本でも動 物の愛護及び菫理に賢する法律」

■2■ に_T´ ら11ていう■,3｀コiりを取り

'う
場合の基本

"な
心属■として 命ある重t¬ をみだりに殺し 傷 ,= 又

は
=t,め

ること■`ないよう
=す

ら■■■なく、●力の音性を考ξしr適正にコ|ウ 扱うこと 運切なギ
=及

t精よ、心

要な響薔●●摯i:[｀ こ■の動物の
=増

■1■等を考
=t,た'養

「■|■の性IIを行うよう求めItヽ ます

「飼う前も、飼ってからも考えよう」平成 27年 8月 発行より抜粋
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平成 27年 12月
環境省のパンフレットより

飼もヽ主の資務を果たすために

飼いたい
^ッ

トの種類や大きさ、

生態,特性などが、F・ なl~の生活

環境に

'雹

してい・.すか 7

鳴き声やふんの放置な どで近隣

に迷惑をかけないようにできま

すか ?

必要な しつけについて勉強し、そ

れを実践できますか ?

家族 みんなが賛成 して います

か ?

全員で協力 して世話ができます

,い ?

ペ ッ トが寿命を迎えるまで飼い

続けることができますか ?

高齢になつたベ ッ トの世話や介

護を考えていますか ?

llR震や洪水などの災害時や、万

が一あなたが飼えな くなったと

き、ベ ッ トの命を守る方法を考

えていますか ?

どうぶつの平均年齢

02116年 1月 アニコム損害保険株式会社調べ

纂

現実的な生活のここ
動物を飼うこと|よ、動物の命を預か り、動物と

共に地域社会の中で暮 らしてい くことです。

飼い主は、動物が健康で快通 に暮らせるよう

にするとともに、社会や近隣l_迷惑を及ぼさ

なしヽようにする責任があ ります。

飼う前に考えること

今の住居はベットが飼える環境

ですか ?

転居の予定があれば、慎重l_判断

しましょう。

あなたの体力で置議ができる
ベットですか ?

家族に動物アレルギーの人はい

ませんか ?

ペットに安全で快適な飼養環境

を用意できますか ?

何があっても、毎日欠かさずペッ

トの世話に手F83と時間をかけら

れますか ?

ペットにかかる費嬬

ベ ッ トを飼い続 けるため には、フー ドや 日用

品、治療資などでお金がかか ります.飼 い始め

てから経済的な理由で行き詰らないように、あ

らかしめ必要な費用を考えておきましょう。

,つけ

シャンプー カッ

ベットホテル・ベットシツター

1,′ 200円

4′ 321円

2′ 612円

「飼う前も、飼ってからも考えよう」平成 27年 8月 発行より抜粋

彗棄鶴辮
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秋のイベント
平成 27年 12月

9月 の動物愛護週間を中心に、県内各地で

開催された動物愛護のイベントに、当会は発

足時以来、「猫 との暮 らし相談コーナー」で、

来場者の方々と猫に関する様々な問題をお

話しする機会を設けて来ました。今年も、猫

にまつわる悩みをご相談される方々とご一緒

に、「猫 との共生」についてお話 しできる機

会を得ました。

・川崎市動物愛護フェア

9/20(日 )10時～ 15時   参加者 5名

り|1崎市宮前区役所横広場
。動物愛護フェスタ よこはま

9/23(祝)10時～ 15時   参加者 7名

山下公園 おまつ り広場
。動物フェスティバル神奈川 2015 inはだの

11/3(祝 )10時～ 16時   参加者 6名

文化会館周辺広場
。横浜市青葉区 区民まつり

11/3(祝 )10時～ 15時   参加者 5名

青葉区役所周辺

・横浜市栄区 区民まつり

11/7(上 )10時～ 15時   参加者 3名

本郷中学校 校庭

川崎市動物愛護 フエア

9120(日 )10日午-15日寺

川崎市宮前区役所広場

川崎市 と獣医白li会 主催の 「愛護フェアJが

開催 さオしま した.

不安定な気候が続いていた中、当日は突然、

うだるような暑 さで 「水分ネ南給必須 !Jの ‐

口にな りました,

人出が少なく感 じたのはシルバー ウイーク

のせいかもしれ ませんが、立ち寄つた多くの

人が快 くアンケー トに応 じてくれました.猫
より大の飼育者が多い と感 じたのは集 inN住 宅

が多い土地柄だか らで しょうかし

今年は久々に行政主催の譲渡会が保健所の

一室でlTl催 されま したこ

センター収容の大やボランティアが個人宅

で保護 している猫たちが、ゆつた りしたケー

ジ (お り)に ‐
LLずっ入れて もらつて新 しい

出会いを待つていました。保護主は付きっき

りで新 しい飼主探 しに追われていました。セ

ンターは定期的に譲渡会を開 il「 するようにな

りましたが、新 しく動物を飼いたい人は、先

ずはセンターを訪 用するような風潮が根付 く

ことも大り」と思います .

来イ1は麻生区役所で開催予定とか.お近 く

にお住 まいの会員の方は、年に一度の、この

機会に会員同志の交流 もかねて、少 しの時間

で 1)結 構なので是非 ご参

加 くだ さい.

(中 曽根記)

参加者 :大 田、川 口、

中曽根、

橋詰 (ご夫妻 )

神奈川捨猫防止会
会報 No 60

動
物
フ
ェ
ス
テ
ィ
バ
ル
機



平成 27年 12月
秋のイベント

動物愛護 フェスタよこはま 2015

あなたはペットと ^緒 に避難できますか

9123(祝)10時～ 15時

動物愛護 フェスタよこはま実行委員会 と横

浜市健康福ねL局 の共催で、 1下公園おまつ り

広場で開催 され ました.好天に恵 まれ、穏や

かなイベン ト日和の一 日でした.

横浜市で |ま 昨年 に続 き、ベ ッ トの災害時

同行避難の広い1司 知を言|ろ うと 「災害時避難

体験Jや 「i壁難所でt7Dハ ゥス トレーニングJ、

火災時の煙 を再現 しベ ットと一緒の 「煙ハ ウ

ス体験」、災害救llt大 によるデモンス トレー

シ ョン等が行われました=避難グッズの展示

ブー スで具体的な避難時の説明がなされてい

ました_

神奈川捨猫防止会 |■神奈川動物ボランテ ィ

ア連絡会 とテン トを並べ、ベ ッ トに対す る確

かな知識 と共生のあ り方について知つてもら

うため、アンケー トを通 じて猫の飼い方や地

J或 猫 との関わ り方等の相談に対t卜 しました.

今回はアンケー トの内容を一新.設 問を読ん

で貰い、猫に対する最低 長の知識 と理解を深

めて頂 くことができるようにしました
=

今回、猫のお出かけ袋は猫の避難グッズと

しての展示にとどまりま したが、多くの方に

関心を持っていただき、作 りかたのブ リン ト

を差 し LIザ ることができました。

今後 も同行lE・ 難時に必要な情報を数多 く発

信 していきたいと′思います。   (芝 崎記 )

参加者 :太 田、清水、芝崎、橋詰 (ご夫妻 )、

間占「、松尾、松村

動物フェスティバル神奈川 2015 inは だの

1113(ネ mL)10日寺⌒́ 16日寺

秋晴れの秦野、私は秦野駅か ら会場へのシ

ャ トル・バ スで会場に 9時 50分 ごろ着 きま

したこ既に会員の皆様は勢揃いで、神奈川捨

猫 坊止会のブー スは準備完 rの状態で したこ

例年持 ち回 りで県内 10市 を巡 る県キ催の

動物 フェステ ィバル、今年は秦里チ市制 60周

年記念の市民祭 りの一環 として参加、全国各

地か らの県民コーナーや、泰野市民の展示会、

等々、沢山のテン トが立並び、とても賑やか

なイベン トにな りました.

動物フェステ ィバルの中で、特に興味深か

ったの |よ 、子供の獣医師体験で、白いユニフ

ォームを着て聴診器をつけた了供たちが、大

きな鶏の心臓辺 りを診断 し、 ドキン ドキンと

い う音を聴いて 日をまるくして驚いている様

了で したこ

当会のブースには様々な猫 苫]題 を抱えられ

た方々が訪れました.lH変わらず、外猫、地

域猫の問題が多 く、太円会長や橋詰副会長は、

長年の経験に基づいた具体的な対処について

話され ましたこ

猫のお出かけ袋 t)人 気で、 6枚の売上げが

あ りました。           (吉 円記)

参加者 :安藤、市川、大田、橋詰 (ご夫妻 )、

吉田

神奈川捨猫防止会
会報 No 60



秋のイベント
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青葉 区民まつ り

11/3(祝 )10時～ 15時

今年も晴天に恵まれ多 くの人でにぎわいま

した3区役所の駐車場に繰 り広げられた販売

コーナーのブースでは、人気の手作 リビーズ

のス トラップ、デコパージュ石鹸、マグネ ッ

ト、ご寄付の衣類や食器など、そ して今年は

獣医師会か ら頂いた 日l愛 い トー トバ ッグに、

お菓子や Tシャツを入れて販売 しました。 ど

れも大好評で した。

体育館の中の健康フェステ ィバルのブース

では、今年 ()獣医師会の隣で、先生方にもお

手伝い頂きながらホワイ トボー ドにたくさん

のネコの写真や、説明のボー ドを貼 り、新 し

いアンケー トにもご協力頂きなが ら多 くの方

が足をとめてボー ドに /7_入 つて下さり、私た

ちは、ネコの相談等に対応 しま した。

(長澤 、清水記 )

参加者 :有馬、柴崎、清水、長澤、藤村

もヽ ιヽもの

`´

韓猛囃会   ●2‐惨狩糧公

A4サイズのプリントにも作つてあります

神奈り捨猫防止会
会報 No 60

栄区民まつ り

11月 7日  (■ )10H寺 ～ 16日寺

本郷中学校校庭
「栄区動物 と仲良 く暮 らせ る町づ くり協議

会」のテン トの中に `猫 との暮 らしを考える

捨猫防止会 'と して参加 させて頂きました。

地元の協議会の 「動物ふれあい コーナー」

では人の ミニチュアピンシャー と、黒 とら猫

のち―ちゃんが大人気 !おかげで当会のコー

ナー も大盛況で 「お出かけ袋Jの説明で猫談

義に花が咲き、大変好評 をTRき ま した。「地

元のマンションで起こった トラブルを解決す

るのに、協議会の指導や協力があつてようや

く “TNR"は 実施できたが、 トイ レの問題

が残った」 とい う相談があ りました.用意 し

ていたプ リン トでは不充分だつたので、次の

日、参考になる資料を郵送 しま した。

(橋詰記 )

参加者 :太 出、橋詰、松尾

金沢まつり「いきいきフェスタ」を振返つて

神奈川捨猫防 lL会金沢支部は、金沢まつ り、

秋の 「いきいきフェスタJに、平成 17年 (第

30回 )か ら 26年 (第 40回 )迄、参加 させ

て頂きだきま した.

会場は毎年 「金沢区海の公園J.当 日はバ

ザー、野外ステージ、地引網、人景島共催イ

ベン ト等々、毎年、大盛況の一 口で した。

神奈川捨猫防止会金沢支部は動物愛護啓発

の一環 として、猫 との暮 らしにP-5す る様々な

ご相談に対応 させて頂きました.

この 10年間の皆様方の温かいご支援 。ご

協力に感謝 中し Lげます。

(金沢区 松尾和子 )



平成 27年 12月
秋のイベント

動物愛護 フェア 0ア ンケー ト 集計表

今年はアンケー トの内容を一新しました。

外猫問題で、一般の方々に是非とも知っていただきたい “早期不妊手術"や
“耳カット"の理解を得られるような設間にいたしました。

この集計表は、神奈川捨猫防止会が参加 した秋のイベン ト

横浜市40人 、川崎市30人 、秦野市57人 、青葉区35人 、栄区33人 、5ヵ 所の結果です。

設 問 知っている 知 らない 無回答

1 メス猫は生後半年でママになる 169 つ
ろ 4

2 妊娠する前に不妊手術を受けさせることが大切

である

Ｏ
Ｏ 14 1

3 ネコの妊娠期間は約 2カ 月である 147 45 6

4 メス猫は毎年 2～ 3回、赤ちゃんを産む ′
υ 30 1

オス猫 も去勢手術が必要である つ
乙

０
０ 14 2

6 さわれない猫でも捕まえる方法がある ９

″

０
４ 3

7 自治体によっては、不妊去勢手術費用の

助成金制度がある

184 1

8 外猫で耳カットしてある猫は不妊去勢手術済み

である

′
υ

０
０ 4

* 設間 3、 設間4は どの会場でも知らない人が多かったc

* 特に 3の妊娠期間については、 「そんなに短いのかJと びっくりされた人が多く、
このアンケー トで情報伝達ができました。

* 設開 6は この会報13ページをご覧ください。

* 設問 8は地域差がありましたが、まだまだ、浸透 してないのを痛感 しました。

捨猫防止会ホームページ

神奈り捨猫防止会
会報 No 60

市.。キ九社2年 ,

http: / / www.sutenekoboush i kai.com



町の中で

「みんな生 きている」 自主上映会

3り J28日 、私の住む横須賀で活動 してい

る仲間で作つたグループ 「にゃんずネット横

須賀Jの主催で [み んな生きている]の L映

会 と横浜市神奈川区環境衛生係長 黒澤泰氏

の 「地域猫のすすめ」の講演会を開催 しまし

たこ

まず DVDの 貸 し出 しの中し込みか ら始 ま

り、会場の確保、横須賀市 と神奈川新聞社の

後援依頼書作 り、ポスター、チケッ トの作成

とボスター貼 りc横須賀市 と三浦市の動物病

院約 40軒 をまわ り、ポスター とチラシを配

りましたc

200人 収容の会場 に何 人来て くれ るのか、

ガラガラだつた らどうしよう、800円 の入場

料は高すぎか、赤字になって (Dl)つ と安 くす

ればよかつたかな、など当日が近づ くにつれ

不安になった り1)し ま した。

そ して当 日、予想以 卜の約 140人余 りの入

場者があ り、横須賀でもこんなに野良猫に関

心を持って くれる人達がいるとい うことがと

て も嬉 しく思いました。そ う思ったのは映画

を観に来ていた人達 もお互い感 じたことで も

あ りま した.

上映会のあとの黒澤係長のお話 も好評で し

た。

入場する時に配つたアンケー ト用紙には、

1 飼い主のいない猫のことがよく分った

2 地域猫が どうい うものかが分った

3 いろいろと考えるきつかけになった

と許う項 日にほとん どの人が丸をつけていま

した。そ して感想や ご意見を書 く欄にも

「地域猫の導入 としてわか りやす くて とて 1)

いい映画で したc多 くの人に観てもらいたい

です J

平成 27年 12月

「小 さな命の重 さ、改めて実感 しました」
「野良猫にエサをあげた りしていたけど、増

えないための対策をすることが大り」なのだと

分かつた。J

「分か りやすかったc勝手なえさや りさんに

しつか り話ができる知識を得 られました。J

「野良猫 を見るたびり]な い 自分がいるのにど

うして良いかわか りませんで したが、映像内

の、地域での活動で上手 く共生 していくため

のきっかけを知ることができました。J

などの予想以 Lに好感触のアンケー ト回答

をいただき、いろんな苦労や心労 1)吹 つ飛び、

やつてよかつた、とつくづく思いましたc

泉悦 了監督作品 「みんな生きている」は監

督 自身が猫を飼い始めることによって感 じた

ことを表 L「Lさ れたとのことです。家族のよう

に大 Llに され る飼い猫 と、人知れず生まれ、

人知れず死んでい く野良猫.同 じ猫なのにな

んでなの ?と 言う疑間か らスター トした と伺

いま したc野 良猫を助けようと活動 している

ボランティア獣医師 。行政の担 当者を取材 .

また、行政で大猫殺処分をす る国アメ リカ、

殺処分を原貝」禁上 している国 ドイツにまで行

き、野良猫 と野良猫に関わる人々の姿を追い

かけた作品です。

(横須賀市 増井貴子 )

10基冥t:W防
止会
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小 田原市 における TNR活 動の報告

今年 の 6月 に小 田原 で地域猫活動 を して

いる 「おだわ らね こ」が /Jヽ 田原市内のある

場所で TNRを 行 うと耳に しま したc費用

は寄付 とバザーの売上で賄 うとのことc

以前か らその場所の猫が気 になつていた

私は協力 を申 し出ま した。以前、太 円会長

か ら 「小 田原市内の方か ら多額 の寄付があ

ったので、市内の猫活動 に役立て ることが

あつた ら知 らせてほ しいJと 云われていた

ので、資金援助 をお願 い しま した。神奈川

拾猫防止会の役員会で検討 され、15万 円の

援助 をいただきま した。本 当に有難 うござ

いま した。

今、私は親の介護等でなかなか動 けませ

んが 「おだわ らね こJの 代表 が、その地域

の役 員・ 市役所・市会議員・周辺 自治会員

と話合い、週 2回 の TNR活 動が認 め られ

ま した。

その場所には約 70頭の野良猫が生活 して

いるよ うですが、既に 15頭の猫の手術が済

んでいますc残 りの 55頭の手術 を 8月 か ら

開始.当 初 は 9月 末の終 了を見込んでいま

したが、 再々、オ南獲器にかかる猫 もいて、 も

う少 し時間がかか りそ うです.10月 末時点

で、不妊 手術数 38頭 (メ ス 20、 オス 18)、

子猫保護 4ですc

10月 に入 つてか ら、同 じ猫達ばか り人つ

て、なかなか進みません。他の場所 (公園等 )

にも行 つているため、少 し様子 を見よ うと

思っています。

この活動により関係者や周辺住民、更にも

っと多 くの人々が猫に対す る認識が変わ り、

トラブルがなくなることを祈っています .

(箱根町 菊川朋子 )

金沢の民話「かなざわねこ」
私の住む田]、 金沢文庫には金沢猫 とい う民

話があるc

鎌倉中期、当時、金沢を治めていた学問好

きな北条時実が唐国か ら沢山の品物を船で運

び入れた。積荷や食料品をねずみの害か ら守

るため、特に貴重な仏典・書籍を守るために、

唐船には唐猫が一緒に乗せ られてきた。唐猫

は白黒黄の三色で、尻尾は 日本猫 よ り長 く、

とて 1)大 きな猫だった。

船での役 目を終えた唐猫は金沢の地に住み

着き、沢山の仔猫 を産んで繁殖 していつた。

千猫達は尻尾の短い三毛猫で 「金沢ねこJと

呼ばれ、大変珍重 されていた らしい。

時空を超 えて、近年 「人 とペ ッ トの共存 J

が身近 になった小動物、特 に大や猫 は家族

の ―
員 として飼養する傾向が増えてきている

が、都 市部周辺では近隣の生活環境に迷惑を

かけることもあ り、ペ ッ トに起因する様 々な

トラブルが頻発 しているのは、本当に残念で

す !!
「金沢区ねこ連絡会Jは 発足 して 4年余 り

のボランティア・グループで、個体管理 され

ていない飼主不明の猫達を減 らすため、地道

に
´

「
NR活動に取組んでいますGTNRと は、

Trap(捕 獲 )、 Neuter(避 妊去勢

手術 をして中性化す る)、 Return(元
の場所に戻す)こ とで、外猫達が地域猫 とし

て、周囲の人々に温かく見守 られて一代の命

を全 うできるよう力を注いでいます。

しか し、まだ区内の広場に捨て られる猫が

増え続けることに心が痛みます !!
「人 と猫 とが共生 していける環境Jを 目指

す活動は、まだまだ続きます c

(横浜市 松尾和子 )

町の中で

彗奪‖:帝
防止会11



「動物病院にて」

ある日、動物病院に入院中の仔猫を見舞い

に行くと、ニコニコしながら尻尾をバタバタ

振っているゴールデン・ リトリーバ大がいま

した。静脈点滴をしています3

「この子どうしたの ?J「前立腺の病気です J

「何才 ?」 「13才 Jエ ー ッ、今 まで去勢 して

いなかつたの? 上段のミニダックス大は首

にカラーを付けて、これも静脈点滴中。
「この子は ?J、 「了官蓄膿症です」、「何

才 ?」 、「10才 以上だったと思いますJ飼主

はなにも知らないのだろうか !?

翌日は大きな黒いラブラ ドール大がいて、

心細げに私を見上げています。「この子はど

うしたの ?J、 「子宮蓄膿症です J、
「何才 ?J、

「13才かなあ・・・J何 ということでしょう3

更に飼主が トリーマーと聞いて怒リバクハツ。
「無知な飼主による不適切飼養 じゃないで

すか !J看護師さんは苦笑いしながら「以前、

勤めていた都内の病院では蓄膿症の手術なん

か殆どありませんでしたよ。この病院は多い

ですね―J

我が地域って、そんなに遅れているのかし

ら・・・。 (川 崎市 中曽根 )

平成 27年 12月

静岡県動物愛護 フェステ ィバル

(富士山こどもの国)

9月 20日 、富士山南西麓 富十サファリ

パーク近 く南下にある 「富十山こどもの国 J

で行われた動物愛護フェステ ィバルに富士保

健所管内登録団体 とい うことで出店 させて頂

きました。

当 日はシルバー ウィークの前半の 日曜で、

富士サ ファ リパー クに入 りきれなかった全

国か ら来た観光客の皆様が、こどもの国は入

場料無料に したことt)あ つてか、 1万人 もの

方々が入場 され、ご覧頂きま した。私共 「捨

て猫をなくす会Jは、神奈川捨猫防止会から

お借 りした展示バネルを掲示 した り、お分け

頂いた 「町会長のための野良猫講座」や絵葉

書を配 りました.

里親様募集 の掲示板 の前 には、沢 山の子

供達が 「猫かわい～い !Jと 集 まってくれ ま

したが、やつば り親御 さんの方は 「飼 うのは

無理 !」 といった感 じ・・・。猫の譲渡って

なかなか難 しいですね。やっば り「飼 えない

猫は増や さない !Jしか、あ りません。

当NPO法 人 「捨て猫 をな くす会」は会

員になられていただいた方に不妊手術に対 し

独 自の助成金をお支払い して、TNRに 協力

してお ります .

「めざせ猫の殺処分ゼロ」 これか らも全国

の色々な動物愛護団体様 に情報 をお聞き し

て、勉強 させて頂きなが ら頑張 ります。 ご指

導 ご鞭撻の程宜 しくお願い致 します。

NPO法 人 捨て猫をな くす会

代表 鈴木美晴

町の中で

ノツ
讐武巖さんも
助ウヽ3.

ジーパン再利用の猫さんのお出かけ袋

神奈川捨猫防止会
会報 No 6012
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南相馬便 り

2011年 3月 の大震 災 と原発事故か ら、 4

回 目の春を迎えました。避難 した当初は 5年

も自宅以外の場所に留め置かれるとは思って

もいませんで したから、最近は飽きて しまっ

て、多少諦めの境地です.今、倍上げ住宅に

住んでいますが、狭い し、年自i中 の 2・ 3時

間 しか陽が人 らないから冬は寒い。住宅が古

くて雨の 日が続 くと壁からナ メクジがわいて

くる等々ですが、にゃんこを何匹置いても誰

からも何 も言われないことが気に人つていま

す c

震 災以来、今 もにゃん こ救済 をや ってい

ます。皆様か らエサ と義捐金を頂いているか

らです。吉田のグループは南相馬市の原町地

区と小高地区を廻っています。今はエサ場を

50ヵ 所位 に統廃合 して、隔週給餌で、二手

に分かれて全部のエサ場にエサを補充 して来

ます.吉田は隔週の間の週に心配なエサ場に

通っています.つ ま り、毎週、行っています .

人がいない所でにゃんこを見つけると、私た

ちが補充 しているエサを食べて生きているん

だなと、嬉 しくな ります
=

小高 。原町地区では “スペイ ク リニ ック"

で 300匹 以上の猫をTNRし ま した。 Sさ ん

お 便 り

が一人でやつてくれました。 さくら耳カット

の猫をよく見かけます。

野生動物に食べ られないよう、高い所にエ

サ場を作っています。にゃんこちゃんに食ベ

て貰いたいか らです。

原発被害地の楢葉田J、 富 Flll町、大熊町、浪

江町、川内村、葛尾村、飯館村にも、それぞ

れのグループが行つて、残 された犬・猫を世

話 しています。

皆様 もグループの人達 と一緒に行つてお手

伝い して頂ければ嬉 しいです。特にエサ場作

りは力仕事なので、男性、大歓迎です3に ゃ

んこ救済が続けられますよう、エサ と義捐金

のご支援をお願い申し上げます。

皆様方のご支援 。ご協力、心より感謝申し

上げます c

(南相馬 市 吉田美恵 子)

猫を病院につれて行く方法いろいろ

神奈川捨猫防止会
会報 No 60

捕獲箱の貸 し出し等のご相談は事務局ヘ
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☆助成金あ りが とうございました.一年前、

いつも通る道に捨て られたらしい親子ネコが

2組、計 7匹が固まつて座っていま した。そ

の他にも当輪つきのオス 2匹 も現れ、同じ人

が捨てた らしい猫たちで、餌はその近 くの人

があげてくれていました。 8月 。9月 で全て、

ここのネコは手術 しました。飼つていて も手

術 しない、餌を上げていても不妊手術をしな

い、殆 どの人がそんな状態です.特に、お

年寄 りの方は金銭的な問題 もあると思います

が、不妊手術の必要性を広めることが一番 と

思われます。早 く適正飼育の法律が浸透 しな

ければ、ボランテイアは破綻 します。

(り 1崎 HoS)

★猫は体重 2 3kgし かなく (成猫です)先生

は手術をためらったそ うです.術後 1週 間以

上の予定で知人宅で養生 させてもらっていま

す。突然現れた猫で痩せて汚かったのですが、

意外に人なれ しているようで、 もしか した ら

捨てられて しまったのかも知れません。気は

強いので、落ち着いて餌場近 くで暮 らしてい

けたらと思つています。  (り 1崎  I・ H)

☆以前は、夜の帰 り道 にネコを見かけると、

通 りすが りに給餌 していましたが、私を覚え

ていて、アパー トまで来るようにな りましたc

公園に人がいない時 といる時、雨が降ってい

る時は雨よけできる所 といろいろ対処 してい

ます.手術の予定がたちました ら捕獲器をお

貸 し下さいcご連絡 します。(横浜市 F。 」)

★いろいろとお 世話 にな りま したcオス 2、

メス 1、 見つけて 1週 間にな りますが、毎 日、

朝昼晩 と餌を催促に来ます.最初の頃より制

平成 27年 12月

れたようですが、まだまだ触ることはできま

せん。とても日」愛くて、外にいるのを見るの

が楽 しみです。 (藤沢市 F・ K)

☆先 日は猫に関す る資料を送つていただきあ

りが とうございました。動物病院か ら捕獲器

を 2台お借 りし、ご近所のご協力で 31Lの 手

術が済みま した.成猫オス 1匹、子猫 メス 2

匹で したc手術代にもご配慮いただき、有難

く′思っています。 まだ残った猫がいますが、

中「・5報告致 します。  (小 田原市 N・ H)

★各地で猫へのエサや りか ら問題が生 じて、

トラブル につながってい る例が増 えていま

す .

横浜市磯 子区の地域猫活動に携わっていら

れる獣医師の方のお話の中か ら一部を抜粋 し

てお伝えします.(本文は会報 60号に同封 し

ます )

「エサや りの現状に関す るアンケー ト調査

では、エサや り回数は 1日 1～ 2甲 |。 悪天候

でもできるだけ頑張る.置 き餌は しない等の

回答が得 られてお りますが、ネコ科の動物は

結構飢えには耐えられる動物です。一 日ぐら

い絶食 してもビクともしません。動物園の内

食獣は胃を休 める 日を作つているよ うです.

動物行動学では順化 と言つて、雨の 日はお体

み とい う経験が度重なると、猫の方 も雨の 日

は絶食の 日と学習 して一 日中寝て過 ごし、胃

を休 めるとい う目課が出来 るか も知れ ませ

ん。気楽に考えてみるのも長続きのコツでは

ないで しょうか。若千、少なめに与えて綺麗

になくなっておれば少 し増やすなど、徐々に

与える量を探るのも一つです。J

(横浜市 大田)

お 便 り
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